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n nuevo episodio de 
ul quemas descotroa: 

dasseregistró lajoma- 
da del viernes en el terreno ale- 
daño al vertedero municipal, la 
que, pese a los recursos dis- 
puestos porla Delegación Pre- 
sidencial, se extendió hasta la 
mañana de ayer. 

Elepisodio congregóel tra- 
bajo de la séptima compañía 
de Bomberos, Carabineros y 
de funcionarios de la Delega- 
ción Presidencial Regional, 
quienes coordinaron acciones 
para controlar el nuevo evento. 

Según dieron a conocer 
desde laDPR, la quemaqueini- 
ció durante la mañana del vier- 
nes, se volvió a reactivar cerca 
delas 16 horas, poro que el 
equipo territorial gestionó ma- 
quinaria pesada con el fin de 
extinguir las llamas y remover 
los escombros del sector. 

Igualmente, el personal de 
Control de Orden Público 
(COP) de Carabineros, facilitó 
un camión aljibe y carro lanza 
aguas. Por lo que, alas 20 ho- 
ras, las autoridades, dieron por 
controlado el incendio. 

“No cesaremos en nuestro 
trabajo por el bienestar de la 
comunidad, acudiendo pron- 
tamente en respuesta a las 
emergencias querequierenac- 
ciones inmediatas y concre- 
tas”, señaló la delegada presi- 
dencial Karen Behrens. 

No obstante, la concejala 
Karina Guzmán (Frvs), quien 
se hizo presente en el lugar, in- 
formó que incluso durante la 
mañana del día sábado, aún 
persistían focos dela emergen- 
cia y denunció la falta de coo- 
peración para resolver el pro- 
blema departe de la municipa- 
lidad. 

“Como vecinos le hemos 
dado las soluciones a la autori- 
dad y necesitamos que traba- 
jen de manera articulada. En 
estecaso, el poco compromiso 
quetiene el alcalde pararesol- 
ver el problema porque estába- 
mos con una emergencia ho- 
rrible, gigante, quea esta altu- 
raes casi permanente y él esta- 
ba celebrando en otro sector 
dela ciudad”, comentó. Guz- 
mán agregó que el jefe comu- 
nal, “está preocupado de la 
fiesta, decelebracionesy no de 
surol de alcalde”. 

FALTA DE OPERARIOS 
Asimismo, llamó a la nece- 

sidad de articulación entre las 
distintas autoridades. “Contac- 
té a gente de la DPR y me dije- 
ronque no tenían maquinaria, 
hay un problema grave que 
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Nuevas quemas en el 
vertedero reavivan 
críticas de vecinos 

a 
“Nosotros les hemos 
puesto las soluciones 
enla mesa y necesita- 
mos que vengan y lo 
ejecuten”. 

Karina Guzmán 
Concejala IMA 

voy a levantar porque había 
máquinas en la municipalidad, 
pero no había operarios. Noso- 
tros les hemos puesto las solu- 
ciones en la mesa y necesita- 
mos que vengan y lo ejecuten 
porque en palabras simples, 
nos están envenenando y nos 
están matando”, enfatizó. 

Sobre el incendio, Karina 
Guzmán también explicó que 
buscó respuestas en la oficina 
de gestión del riesgo de la mu- 
nicipalidad, entidad desde la 
cual, recibió larespuesta queel 
terreno correspondía a Bienes 
Nacionales y debía canalizar el 
requerimiento ala seremi res- 
pectivo. 

Cabe indicar que desde es- 
te medioseintentó contactara 
la Municipalidad para consul- 
tar sobre el caso, pero hasta el 
cierre de la edición, nose obtu- 

“Para los que tene- 
mos hijos pequeños y 
mascotas es preocu- 
pante que inhalen ga- 
ses tóxicos” 

Ramón Salinas 

Residentedel sector 

vo respuesta. 

CRÍTICAS DE VECINOS 
Ramón Salinas (46) vive a 

escasos metros de las quemas, 
desdela ventana desu departa- 
mentose puede ver elhumo de 
éstas y sentir el olor que dejan, 
elabogado califica como tóxico 

“El olor de la basura y es- 
combros quemados es muy 
fuerte para los vecinos que es- 
tamos cerca, tenemos que ce- 
rrar todas las puertas y venta- 
nas no mitiga que el humo en- 
tra de igual manera. Para los 
que tenemos hijos pequeños y 
mascotas es preocupante que 
inhalen gases tóxicos de mate- 
rial que no tenemos idea de 
dónde provieneno quétipo de 
peligro generar como enferme- 
dades a largo o corto plazo y 
quelasautoridadesno le hayan 

puesto ojo a eso, es bastante 
preocupante”, declaró. 

ParaSalinas, la salud de sus 
hijos es lo que más le importa. 
“Como padre de un niño pe- 
queño de tres y una niña de 
dos años es frustrante porque 
muchas veces como familia 
queremos hacer algo en el bal- 
cón o jugar en las áreas comu- 
nes, pero no se puede porque 
igual es exponerlos, a veces no 
haycomo escapar del olor”. 

Situación que comparte 
Bárbara Elgueta, ingeniera de 
28 años, quien comenta que se 
compró su departamento hace 
pocotiempo para “disfrutar de 
la tranquilidad”. Sin embargo, 
manifestó que no se esperaba 
que las quemas fueran tan re-
currentes. 

“Desde que me cambié ha-
ce dos años, he vivido muchas
quemas, ya perdí la cuenta y
deverdad no puedo creer que
esto siga siendo un tema que
no se solucione, si para mi es
complejo estar todo el día en-
cerrada, no me imagino para
familias porque no es fácil con-
vivir con el olor tóxico, quizás
qué tipo de basura estaremos
respirando”, expresó.c3   

Penas de 7 años de 
cárcel arriesgan los 
imputados en caso 
Comdes en Calama 
JuDIcIAL. Hecho se remonta al 2018, 
cuando se adquirió un inmueble de 
familiares del exalcalde Agusto. 

  

na pena desiete años y 
u seis meses de condena 

arriesgan cada uno de 
loscuatro imputados por el de- 
lito de fraude al fisco por la 
compra de una vivienda con 
recursos per cápita de la Aten- 
ción Primaria de Salud (APS) a 

una familiar del exalcalde de la 

comuna, Daniel Agusto, cuan- 
do ella cumplía funciones en la 
Corporación Municipal de De- 
sarrollo Social de Calama 

(Comdes), de cuyo directorio 
era presidente el exedil. 

A raíz de una serie de dili- 
gencia, la exautoridad comu- 
nal quedó fuera del proceso 
con los cuatro exfuncionarios 

administrativos de la Comdes, 

donde además era requerido 
porel delito de negociaciónin- 
compatible que también fue 
sobreseída, quedando al igual 
que el resto de los imputados 
conel proceso por fraude al fis- 
coenootra causa, 

Cabe señalar, que reciente- 
mente se efectuó el proceso de 

coordinación del juicio oral en 

lo penal de los cuatro funciona- 
rios de Comdes involucrados 

en esta transacción económica 

quesuperó el valor detasación 
dela propiedad, que involucró 
tanto a los defensores de los 

imputadoscomo también a los 
querellantes en la causa, la cu- 
alse podría realizar entre octu- 

$190 
millones se pagó por una 
propiedad de un familiar 

del exalcalde Agusto por 

parte de la Comdes. 

“Por fraudeal fisco se 
está pidiendo 7 años 
y seis meses para ca- 
da uno -delosimpu- 
tados-. Esa es la pena 
que se está pidien- 

lo”. 

Eduardo Peña 
Fiscaljefe de Calama 

bre y noviembre de este año. 
Enrelaciónaestainstanciase 

refirióel fiscal jefe dela Fiscalía 
deCalama, Eduardo Peña, quien 
manifestó que “se preparó eljui- 
cioenla audiencia de prepara- 
ción dejuicio oral. Porlotanto,el 
“Tribunal determinóqué pruebas 
son pertinentes para quese pue- 
dan presentar en eljuicio, tanto 
por parte de la Fiscalía como de 
los querellantes y las defensas, y 
también con respecto a las de- 
mandas civiles que interpusie- 
ronalgunas delas partes”. 

“En consecuencia -agregó 
el fiscal jefe-, ya el juicio está 
preparado, y éste debería ser 
aproximadamente en octu- 
bre”, aunque también podría 
aplazarse hasta noviembre, 
donde aclaró que “las causas 
'noson secretas para las partes. 
En este caso nunca ha sido se- 
creta para ninguna de las de- 
fensas, siempre las pruebas 
han estado la vista, y con eso 
vamos al juicio”. 

Asimismo, explicó que “por 
lotanto, las defensas tenían co- 
nocimiento dela causa, yantes 
dela preparación deljuiciooral 
seles manda una copiade toda 
la investigación. Por lo tanto, 
efectivamente tienen todas las 

pruebas de Fiscalía mientras ha 
estado pendiente la causa”.03
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